

EVALUACIÓN Y ANALISIS DE LA AUDIENCIA PÚBLICA DE RENDICIÓN DE CUENTAS 2016-2017

Una vez concluida la Rendición de Cuenta a la Ciudadanía, se recibieron las encuestas diligenciadas por los participantes, cuyo modelo había sido previamente diseñado y puesto a discusión en el Comité de Participación Ciudadana y Rendición de Cuenta, cuya encuesta tenía como propósito captar la percepción de la ciudadanía con respecto a la realización del evento, la información presentada y el nivel de participación de los ciudadanos en la misma.

En total se realizaron 233 encuestas, de las cuales 228 fueron diligenciadas, cuyos resultados por cada una de las seis (6) preguntas se relacionan a continuación:

1. Cree usted que la audiencia pública se desarrolló de manera,
 - a. **Bien organizada**, con 212 respuestas que representa el 90.99 % de las respuestas.
 - b. **Regularmente organizada**, con 15 respuestas que representa el 6.44% de las respuestas.
 - c. **Mal organizada**, con 1 respuestas que representa el 0.44% de las respuestas.

2. El tema de la audiencia pública fue discutido de manera,
 - a. **Profunda**, con 161 respuestas que representa el 69.1% de las respuestas.
 - b. **Medianamente profunda**, con 58 respuestas que representa el 24.89% de las respuestas.
 - c. **Superficial**, con 7 respuestas que representa el 3.0% de las respuestas.

3. La utilidad de la audiencia pública como espacio para la participación de la ciudadanía en la vigilancia de la gestión pública es:
 - a. **Totalmente de acuerdo**, con 147 respuestas que representa el 63.09% de las respuestas.



- b. **De acuerdo**, con 69 respuestas que representa el 29.61% de las respuestas.
 - c. **En Desacuerdo** con 11 respuestas que representa el 4.72% de las respuestas.
4. Cómo se enteró de la realización de la audiencia pública,
- a. **Página web**, con 39 respuestas que representa el 16.74% de las respuestas.
 - b. **Radio**, con 28 respuestas que representa el 12.02% de las respuestas.
 - c. **Televisión**, con 30 respuestas que representa el 12.88% de las respuestas.
 - d. **Redes sociales**, con 51 respuestas que representa el 21.89% de las respuestas.
 - e. **Otros**, con 85 respuestas que representa el 36.48% de las respuestas.
5. Considera necesario continuar con la realización de la audiencia pública para el control de la gestión pública,
- a. **Si**, con 221 respuestas que representa el 94.85% de las respuestas.
 - b. **No**, con 5 respuestas que representa el 2.15% de las respuestas.
6. Considera que sus opiniones como ciudadano en la audiencia de rendición de Cuentas fueron tenidas en cuenta.
- a. **Totalmente de acuerdo**, con 147 respuestas que representa el 63.09% de las respuestas.
 - b. **De acuerdo**, con 69 respuestas que representa el 29.61% de las respuestas.
 - c. **En Desacuerdo** con 11 respuestas que representa el 4.72% de las respuestas.

En primer lugar se debe precisar que las 228 encuestas diligenciadas corresponden al 35% de los 650 asistentes a la audiencia pública, que constituye una muestra representativa, precisando que solo se tabularon las respuestas diligenciadas de manera correcta, de tal forma que aquellas que daban más de una respuesta para una pregunta, no se dio como válida.

Las respuestas validas por pregunta se presentan de la siguiente manera:

1. ¿Cree usted que la audiencia pública se desarrolló de manera, bien organizada, regularmente organizada, mal organizada? respuestas validas 228.
2. ¿El tema de la audiencia pública fue discutido de manera profunda, medianamente profunda, superficial? respuestas validas 226.
3. ¿La utilidad de la audiencia pública como espacio para la participación de la ciudadanía en la vigilancia de la gestión pública es: Totalmente de acuerdo, De acuerdo y Desacuerdo? respuestas validas 227.
4. ¿Cómo se enteró de la realización de la audiencia pública? por página web, radio, televisión, redes sociales, otros. Respuestas validas 233.
5. ¿Considera necesario continuar con la realización de la audiencia pública para el control de la gestión pública sí o no? respuestas validas 226.
6. Considera que sus opiniones como ciudadano en la audiencia de rendición de Cuentas fueron tenidas en cuenta. Totalmente de acuerdo, De acuerdo y Desacuerdo? respuestas validas 224

Sobre cada una de las preguntas, es importante resaltar lo siguiente:

En los aspectos relacionados con la pregunta ¿Cree usted que la audiencia pública se desarrolló de manera?, debemos comentar que el 90,99% la considero bien organizada, a pesar de que el esquema de la Rendición de Cuenta utilizado para este periodo, fue innovador, en el sentido de que realizó en un municipio de vocación agropecuaria, con participación directa de los campesinos que en su gran mayoría adelantan directamente la actividad agropecuaria y de pequeña economía campesina; observándose un gran entusiasmo e interés en conocer la gestión adelantada por el Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural, la organización fue percibida como buena. Las respuestas que la consideraron mal organizada (un poco menos del 1%), no es suficientemente representativa para considerar alguna mejora desde el punto de vista de la percepción ciudadana, y más cuando hay ciudadanos que asisten con expectativas distintas a la de los fines de una rendición de cuentas, en la medida en que la gente muchas veces pretende

tomar este evento para tratar y debatir temas específicos de sus regiones y del sector, cuando se trata es de mirar las acciones adelantadas, las inversiones y las gestiones realizadas por la institucionalidad durante el período señalado en la rendición.

No obstante, desde la experiencia de los organizadores, siempre se debe adelantar acciones correctivas, con el fin de hacer más productivos estos espacios de interacción con los productores agropecuarios.

Con respecto a la pregunta ¿El tema de la audiencia pública fue discutido de manera profunda, medianamente profunda, superficial?, el 69.1% de los participantes estuvo de acuerdo con el nivel de desagregación de los temas expuestos, quedando conformes con la información suministrada.

De una manera representativa, se pudo percibir que la gente está interesada y demanda este tipo de eventos, ya que el 63.09% de los participantes le dieron una alta importancia al evento, por lo tanto sería pertinente que se realizara una rendición de cuentas al año, de manera televisiva en directo, con enlace en todas las regiones del País.

Con respecto a la pregunta 4, se destaca entre las 108 respuestas de otros canales de información, lo siguiente: Invitación Administración Municipal (70 respuestas), Invitación Banco Agrario (9 respuestas), Técnico Umata (7 respuestas), Amigo (3 respuestas). Gremios (4 respuestas) en las que se incluye a FEDEPANELA, AGROVEGA, CNCL y Asociación de Plataneros, Personal (4 respuestas), vecino (2 respuestas), por celular (2 respuestas), Epsagros (2 respuestas), Otros (2 respuestas) y finalmente Líder comunal (4 respuestas).

También es importante destacar que varios participantes se enteraron por diversos canales al tiempo, ratificando así, la información recibida por cada uno de ellos.

Grupo de Política Sectorial y Prospectiva
Oficina Asesora de Planeación y Prospectiva